
Article 21 du Règlement

[Français]
LA SCIENCE ET LA TECHNOLOGIE

LA SIGNATURE DE L'ENTENTE AUXILIAIRE CANADA-QUÉBEC

Mme Suzanne Duplessis (Louis-Hébert): Monsieur le Prési-
dent, j'ai eu le plaisir, hier, à Québec, d'assister à la signature
de l'entente auxiliaire Canada-Québec relativement au déve-
loppement scientifique et technologique où étaient présents le
ministre d'Etat chargé des Sciences et de la Technologie (M.
Siddon) et ensuite, pour représenter le Québec, le ministre des
Affaires intergouvernementales, M. Pierre-Marc Johnson, et le
ministre de l'Enseignement supérieur, de la science et de la
technologie, M. Yves Bérubé.

Cette entente quinquennale de 100 millions de dollars a pour
but de stimuler le développement scientifique et technologique
ainsi que l'emploi au Québec, et de faciliter la coordination des
efforts des deux paliers de gouvernement, plus particulière-
ment en cherchant à mettre en ouvre des projets stratégiques
pour le Canada et le Québec.

La signature de cette entente prend une importance capitale
en ce qu'elle suit de près la présentation du budget fédéral qui
met l'accent sur le développement technologique et l'innova-
tion en vue de la croissance économique.

Les représentants gouvernementaux ont souligné conjointe-
ment l'importance du consensus atteint en ce qui a trait à la
gestion de l'Institut d'optique et de laser situé à Sainte-Foy,
dans ma circonscription.

L'entente auxiliaire contient des dispositions concernant la
conversion de l'Institut en une entreprise indépendante gérée
par un conseil d'administration dont les membres proviendront
surtout du secteur privé.

Je ne peux que me réjouir de la signature de cette entente
car elle sera sans aucun doute très ...

M. le Président: Je regrette d'interrompre l'honorable dépu-
tée, mais son temps de parole est écoulé.

* * *

LA SÉCURITÉ DE LA VIEILLESSE
LA POSITION DU PARTI LIBÉRAL

M. Jean-Claude Malépart (Montréal-Sainte-Marie): Mon-
sieur le Président, j'aimerais que tous les députés de cette
Chambre sachent bien qui sont les personnes âgées d'aujour-
d'hui à qui ce gouvernement progressiste conservateur
demande de faire des sacrifices et de couper leur pension de
sécurité de la vieillesse.

Tout d'abord, ce sont toutes des personnes qui sont nées
avant 1920; ce sont toutes des personnes qui ont été élevées
durant les années de la crise; ce sont toutes des personnes qui
se sont mariées, qui ont élevé des enfants, qui ont fait instruire
leurs enfants durant les années où l'éducation n'était pas gra-
tuite; ce sont toutes des personnes, des pères et des mères, qui
ont fait soigner leurs enfants durant les années où l'assurance-
santé et l'assurance-hospitalisation n'existaient pas; ce sont
toutes des personnes qui, encore, font des sacrifices pour
demeurer autonomes, indépendantes de leurs enfants, et qui
habitent leur propre foyer; ce sont toutes des personnes qui ont
bâti notre pays.

Nous, du parti libéral, monsieur le Président, nous disons
non au sacrifice que le gouvernement progressiste conservateur
veut demander aux personnes âgées. Nous, du parti libéral,

nous disons: Nous allons combattre ce gouvernement pour
assurer une pleine justice social à l'endroit de nos personnes
âgées.

[Traduction]

LE DÉSARMEMENT
LE COMMUNIQUÉ PUBLIÉ À L'ISSUE DE LA CONFÉRENCE DES

FEMMES SUR LA PAIX INTERNATIONALE

M. Ernie Epp (Thunder Bay-Nipigon): Monsieur le Prési-
dent, les participants et participantes à la Conférence des fem-
mes sur la paix internationale qui s'est terminée à Halifax la
semaine dernière, ont préconisé que des initiatives sérieuses
soient prises pour promouvoir la paix dans le monde. Le com-
muniqué officiel publié à l'issue de la conférence demande la
signature d'un traité général sur l'interdiction des essais, la fin
de la recherche, de l'essai, de la mise au point et du déploie-
ment des armes de destruction massive et la fin de la militari-
sation de l'espace.

Puisque nous avons entrepris de réexaminer notre politique
étrangère, le gouvernement doit vigoureusement appuyer toute
déclaration reflétant le point de vue de nombreux Canadiens
en matière de paix. Une copie du communiqué officiel a été
transmise au bureau du premier ministre et un député conser-
vateur qui assistait à la conférence lui en a également apporté
un exemplaire. J'invite le premier ministre (M. Mulroney) à
profiter de ses bonnes relations avec le chef soviétique Gorba-
chev et le président Reagan pour les inciter à négocier de
bonne foi. Je l'invite également à mettre un terme à la partici-
pation du Canada aux essais des missiles de croisière au-dessus
du territoire canadien. Je l'exhorte à tenir compte de l'opposi-
tion de la majorité des Canadiens à la participation du Canada
au programme de la Guerre des étoiles du président Reagan.

La conférence des femmes tenue à Halifax nous permet
d'espérer que la raison l'emportera sur la lutte pour l'hégémo-
nie internationale. Le gouvernement du Canada doit agir fer-
mement en tenant compte de l'espoir exprimé dans ce commu-
niqué.

* * *

LES SPORTS

HOMMAGE AUX OILERS D'EDMONTON QUI ONT REMPORTÉ LA
COUPE STANLEY

M. William G. Lesick (Edmonton-Est): Monsieur le Prési-
dent, ma ville d'Edmonton a produit de superbes équipes spor-
tives championnes. A une autre époque, les Grads d'Edmonton
constituaient la meilleure équipe féminine de basketball au
monde et pendant 25 années consécutives, la plupart des joueu-
ses de cette équipe amateur provenaient d'Edmonton.

A une époque plus récente, les Eskimos d'Edmonton ont été
les champions de la Ligue canadienne de football, ayant rem-
porté la fameuse coupe Grey cinq années de suite, ce qui cons-
titue un record sans précédent. Un certain nombre de joueurs
provenaient d'Edmonton. Le jeudi 30 mai dernier, les Oilers
d'Edmonton ont remporté la coupe Stanley pour la deuxième
année consécutive. L'automne dernier, 8 joueurs de cette
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